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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Siddessen 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Sidd./009/14-20 

Sitzungs-Tag: 02.07.2020 

Sitzungs-Ort: Siddessen, Eulenstraße, "Alte Schule" 

  

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 

Vorsitzender: 

Gerson, Andreas UWG/CWG 

CDU: 

Greger, Florian Vertretung für D. Simon 

Müller, Jörg  

UWG/CWG: 

Dohmann, Daniel Schriftführer 

Lehr, Andreas Vertretung für C. Peters 

Liste Zukunft: 

Bobbert, Johannes  

Als Gäste nehmen teil: 

Bröker, Jürgen Ortsheimatpfleger 

Koßmann, Ines, Architekturbüro Koßmann Architekturbüro 

Meise, Friedhelm  

Rustemeyer, Christoph Stadt Brakel 

Simon, Dirk CDU  

Stellvertretende Mitglieder: 

Heilemann, Stefan Liste Zukunft 

Lüdke, Axel Liste Zukunft 

Wintermeyer, Paul UWG/CWG 
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Begrüßung 
 

 

 

 

2. 
 

Projekt IKEK; Zwischenbericht 
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Vergabe der Vereinsfördermittel 2020 
 

 

 

 

5. 
 

Vergabe der Mittel 2020 lt. Hauptsatzung 
 

 

 

 

6. 
 

Blumenwiese für Siddessen 
 

 

 

 

7. 
 

Friedhofsangelegenheiten 
 

 

 

 

8. 
 

Sachstand Radweg an der B 252 
 

 

 

 

9. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

10. 
 

Anfragen der Zuhörer und Mitglieder 
 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung 
 

  

 

Der Vorsitzende Gerson begrüßt die anwesenden Personen. Gegen Form und 
Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken, die Beschlussfähigkeit wird 

festgestellt.  
 

2. Projekt IKEK; Zwischenbericht 
 

  

 

Der Vorsitzende Gerson erläutert, dass das Projekt IKEK für Siddessen wie 
beantragt genehmigt worden sei. Der Förderbescheid sei eingegangen und 

offiziell im Frühjahr 2020 übergeben worden.  
 

Ines Kossmann stellt als planende Architektin die Pläne vor. Sie erläutert zu-
nächst den Planungsstand für den Umbau des Außenbereiches der Alten 

Schule. Das Beet mit der Linde soll in der Form so belassen werden. Auch 
die Linde bleibt. Hier soll ein Wasserspielplatz für die Kinder entstehen. Da-

ran schließt sich zur Schulseite eine Terrasse an, die barrierefrei erreichbar 
sein wird. Von hier seien zwei Zugänge zur Alten Schule geplant.  

 
Aus der Runde kommen Fragen zur Nutzung und Pflege des Spielplatzes auf. 

Der Vorsitzende Gerson, Christoph Rustemeyer (Stadt Brakel) und die anwe-

senden Verantwortlichen des Hallenbauförderungsvereins, Johannes Bob-
bert, Stefan Heilemann, stellen klar, dass eine gemeinsame Nutzungsverein-

barung zwischen der Stadt Brakel und dem Hallenbauförderungsverein aus-
gearbeitet wird. Hier werden alle offenen Fragen, wie Nutzung von Wasser, 

Strom und Heizung sowie die Pflege und Verkehrssicherungspflichten ge-
klärt.  
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Florian Greger weist darauf hin, dass der neu geschaffene Wasserspielplatz 

nicht den bereits bestehenden Spielplatz oberhalb des Sportheims ersetzen 
solle. Christoph Rustemeyer bestätigt, dass der „alte“ Spielplatz nicht in Fra-

ge steht, sondern weiter nutzbaren bleiben soll. 
 

Ines Koßmann erklärt weiter, dass die erste Ausschreibung zum Umbau des 
Außenbereichs erfolglos war. Sie wird nun mit einem weiteren örtlichen Un-

ternehmen in Kontakt treten und hier die Möglichkeiten eines kurzfristigen 
Umbaus besprechen.  

 
Ines Koßmann stellt im Weiteren die Planungen zum Innenausbau der Alten 

Schule vor. Es soll ein Raum für verschiedene Nutzungszwecke, wie Bespre-

chungen, Sitzungen, Treffen oder Feiern entstehen. Zusätzliche Räume, wie 
eine kleine Küche und ein Rollstuhl-WC seien geplant. Die Toiletten sollen 

ebenfalls umgebaut werden.  
 

Ines Koßmann weist darauf hin, dass Eigenleistung erwünscht und auch er-
forderlich ist. Dazu wird sie zusammen mit der IKEK-Projektgruppe für kon-

krete Arbeiten Dorfbewohner ansprechen.  
 

3. Gefahrenstelle Radweg 
 

  

 

Florian Greger erläutert, dass sich durch die Errichtung eines Grundstücks-

zaunes eine Gefahrenstelle am Radweg zwischen Siddessen und Rheder im 

Bereich der Ösebrücke ergeben habe. Der Kurvenbereich sei nun nicht mehr 
einsehbar. Durch die aus beiden Richtungen abschüssige Fahrbahn können 

im dortigen Bereich hohe Geschwindigkeiten durch Radfahrer gefahren wer-
den. Im Begegnungsverkehr könne es deshalb zu Gefährdungen kommen.  

 
Dieses Anliegen wird einstimmig vom BZA geteilt. Möglicherweise könnte 

durch das Anbringen eines Verkehrsspiegels und durch Fahrbahnmarkierun-
gen Gefahren gemindert werden. Der BZA fordert die Stadt Brakel auf, diese 

Gefahrenstelle in Augenschein zu nehmen und entsprechende Maßnahmen 
durchzuführen.  

 

4. Vergabe der Vereinsfördermittel 2020 
 

  

 

Die Mitglieder beschließen, dass die TOPs 4 und 5 gemeinsam behandelt 

werden.  
 

Es stehen Vereinsfördermittel in Höhe von 731,80 € zur Verfügung. Anträge 
auf Vereinsfördermittel wurden von folgenden Vereinen gestellt:  

 
- Hallenbauförderungsverein 

- FC Siddessen 
- Verein zur Förderung der Löschgruppe Siddessen 

 
Es stehen Mittel nach Hauptsatzung in Höhe von 573,51 € zur Verfügung. 

Anträge auf Mittel nach Hauptsatzung wurden von folgenden Vereinen und 
Gruppen gestellt:  
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- Hallenbauförderungsverein 

- FC Siddessen 
- Orga-Team Seniorengemeinschaft 

- Bezirksausschuss Siddessen 
 

Der Vorsitzende Gerson erläutert, dass der Antrag des Bezirksausschusses 
für die Unterstützung der Corona-Hilfe-Gruppe gedacht ist. Weiter gibt er zu 

bedenken, dass der Hallenbauförderungsverein in diesem Jahr durch den 
Umbau der Alten Schule auch eigene finanzielle Mittel benötigt, um Projekte 

umzusetzen, die durch die IKEK-Förderung nicht abgedeckt sind.  
Jörg Müller erklärt, dass der Verein zur Förderung der Löschgruppe Siddes-

sen, den in der Ösehalle platzierten Defibrillator gewartet hat und die Kosten 

gerne geltend machen würde, da das Gerät für alle Dorfbewohner und Ver-
eine bereitgehalten wird.  

 
Nach kurzer Beratung wird einstimmig folgender Beschluss gefasst: 

 
Vereinsfördermittel erhalten 

- Verein zur Förderung der Löschgruppe Siddessen 250,00 € 
- FC Siddessen       200,00 € 

- Hallenbauförderungsverein     311,80 € 
 

Mittel nach Hauptsatzung erhalten 
- Orga-Team Senioren      150,00 € 

- Bezirksausschuss Siddessen     150,00 € 
- Hallenbauförderungsverein     273,51 € 

  

 

5. Vergabe der Mittel 2020 lt. Hauptsatzung 
 

  

 

Siehe TOP 4 
 

6. Blumenwiese für Siddessen 
 

  

 

Dieser TOP war in der letzten Sitzung vertagt worden.  

 
Jürgen Bröker weiß zu berichten, dass auf der Mähne eine Blumenwiese ein-

gesät worden ist. Die Nutzung von städtischen innerdörflichen Flächen als 

Blumenwiesen wird diskutiert. Sollten sich hier geeignete Plätze finden, 
könnte dies in der nächsten BZA-Sitzung besprochen werden. Verschiedene 

Dorfbewohner seien bereits aktiv geworden und hätten privat Blumenwiesen 
angelegt. Diese Initiative wird vom BZA sehr begrüßt.  

 

7. Friedhofsangelegenheiten 
 

  

 

Dieser TOP war in der letzten Sitzung vertagt worden.  
 

Der Vorsitzende Gerson berichtet, dass die Stadt Brakel bereits aktiv gewor-
den ist und einen Baum auf dem Friedhofsgelände gepflanzt habe.  
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Zudem wusste der Vorsitzende zu berichten, dass auch anonyme Urnenbei-

setzungen in Siddessen möglich sind. Damit sind die Gedanken des BZA be-
reits umgesetzt worden.     

 

8. Sachstand Radweg an der B 252 
 

  

 

Der Vorsitzende Gerson berichtet, dass sieben Bäume entlang des Radweges 
an der B 252 entfernt wurden. Diese Bäume werden nicht neu gepflanzt. Bei 

einem Ortstermin hat der Vorsitzende bereits der Stadt Brakel mündlich mit-

geteilt, dass er erwartet, dass diese sieben gefällten Bäume an anderen Plät-
zen im Ort durch junge Bäume ersetzt werden.  

 
Weiter bleibt festzustellen, dass Mäh- und Pflegearbeiten entlang des Rad- 

und Gehweges nicht ausreichend durchgeführt werden. Betroffen ist hier be-
sonders der Bereich zwischen den Häusern Schiffmann und Dohmann. Diese 

Sachlage ist der Stadt Brakel bereits durch das Protokoll der BZA-Sitzung 
vom 25.06.2019 mitgeteilt worden. Leider hat sich aus Sicht des BZA nichts 

an der Sachlage geändert.  
 

Bekannt wird, dass es in der Vergangenheit wohl Fragen der Zuständigkeit 
zwischen der Stadt Brakel und Straßen NRW gegeben haben soll. Diese Zu-

ständigkeitsfragen sollten jedoch nicht auf dem Rücken der Nutzer dieser 
Wege ausgetragen werden.  

 

Deshalb fordert der BZA Siddessen die Stadt Brakel auf, die Zuständigkeiten 
zu klären und an den BZA zurückzumelden. Weiter wird um kurzfristige 

Durchführung der notwendigen Arbeiten gebeten.     
 

9. Bekanntgaben 
 

  

 

Der Vorsitzende Gerson gibt bekannt, dass ein Regenwasserkanal in der 

Sonnenbrede geplant sei. Dieser soll mögliche Überschwemmungsschäden 
wie im letzten Jahr verhindern.  

 

10. Anfragen der Zuhörer und Mitglieder 
 

  

 

Florian Greger schlägt vor, auch in diesem Jahr eine Dorfreinigung durchzuf-

hren. Da die Reinigung in diesem Frühjahr aus bekannten Gründen nicht 
möglich war, wurde ein gemeinsamer Termin zur Reinigung des Dorfes ge-

funden: Samstag, 1. August 2020 um 10 Uhr, Treffpunkt Ösehalle.  
 

Florian Greger weist auf die Heimatförderung hin. Diese Fördergelder lassen 
sich durch die Vereine des Dorfes für entsprechende Projekte beantragen.  

 
Stefan Heilemann macht auf die Leerstandssituation im Dorf aufmerksam. 

Gemeinsam wird entscheiden, diesen Punkt für die nächste Tagesordnung zu 
planen.  
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Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-

zung. 
 

 
gez. Unterschriften: 

 
  Andreas Gerson  Daniel Dohmann 

   (Vorsitzender)  (Schriftführer)  
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